

Elisabeth Borne fait ses devoirs de vacances en Corse

Les élus nationalistes et associations environnementales l'attendent sur nombre de sujets. En tête, l'indépendance énergétique de la Corse via le plan pluriannuel de l'énergie, signé en 2015.

Le contrat prévoit une autonomie d'ici 2050, mais les professionnels du secteur s'inquiètent, faute d'avancées significatives.

Parmi les projets actés, il était donc question de relier le Vazzio à la centrale de Lurciana, elle-même approvisionnée via une installation maritime. Le dossier n'est visiblement pas au programme officiel de la visite d'Elisabeth Borne, ministre de la Transition écologique et solidaire.

Elle se rendra dans la foulée à Poggio Mezzana, pour présenter "la démarche engagée par la mairie pour s'inscrire dans la charte pour une plage sans déchet plastique", indique le programme. Après le Premier ministre, Edouard Philippe, début juillet, Elisabeth Borne est la deuxième pensionnaire du gouvernement à se rendre en Corse cet été.

Officiellement en vacances dans l'île, elle en profite pour accomplir ses devoirs estivaux dans le département. Selon le programme transmis par



La Méditerranée est la mer la plus polluée par les plastiques. / ARCHIVES LA PROVENCE

les services de la préfecture de Haute-Corse, elle doit rencontrer des bénévoles de la Société nationale de sauvetage en mer (SNSM) à Ville-di-Pietrabugno.

Elle se rendra dans la foulée à Poggio Mezzana, pour présenter "la démarche engagée par la mairie pour s'inscrire dans la charte pour une plage sans déchet plastique", indique le programme. Après le Premier ministre, Edouard Philippe, début juillet, Elisabeth Borne est la deuxième pensionnaire du gouvernement à se rendre en Corse cet été.

Officiellement en vacances dans l'île, elle en profite pour accomplir ses devoirs estivaux dans le département. Selon le programme transmis par

Le programme

14 h - Arrivée à Bastia/Ville-di-Pietrabugno : accueil républicain et déambulation sur le port de Toga.

14 h 15 - Embarquement avec un équipage de la SNSM et départ en mer.

16 h 15 - Arrivée à la mairie de Poggio Mezzana : présentation de la démarche communale et intercommunale de charte pour une plage sans déchet plastique.

17 h - Arrivée à la plage de Poggio Mezzana et présentation des projets d'aménagement.

née en première position des mers d'Europe les plus polluées, cette charte a pour objectif de "fixer des engagements concrets et communs à chacune des villes signataires à la fois en matière de sensibilisation, de prévention, de ramassage,

nettoyage, collecte et tri des déchets." Mais comme toute charte, elle n'a aucun caractère contraignant. Et risque de se retrouver au rang des annonces sans lendemain, si elle n'est pas suivie d'actes concrets...

ANTOINE GIANNINI

La charte

Une charte zéro plastique en quinze points

La charte se déroule en trois phases :

- Sensibilisation

1. Mettre en place une information tout public sur les principaux déchets retrouvés sur les plages (mégots, emballages, bâtonnets, etc.) et leur impact sur le milieu marin, visible aux entrées des plages, des ports de plaisance et dans les centres-villes.

2. Informer les usagers sur les lieux où les déchets doivent être triés et jetés (affichage, panneaux, presse locale).

3. Sensibiliser les enfants aux bonnes pratiques dans les écoles, les centres de loisirs, de vacances et les clubs de plage et de voile.

4. Accompagner les acteurs de l'hébergement touristique et des loisirs nautiques aux bonnes pratiques (hôtels, campings, clubs, plaisance, capitainerie, etc.).

5. Mobiliser les commerçants pour les encourager à ne plus distribuer d'objets en plastique à usage unique (sacs, pailles, gobelets, couverts, ballons et jouets volants...).

- Prévention

6. Intégrer l'obligation zéro plastique dans les cahiers des charges des événements ou démarches promotionnelles organisés sur les plages (gobelets et vaisselles réutilisables, cendriers de poche, interdire les objets publicitaires à usage unique, etc.).

Le zéro plastique est une condition d'acceptation des dossiers de demande d'autorisation.

7. Expérimenter la consigne sur les contenants alimentaires avec des restaurateurs volontaires (gobelets, éco-cup, boîtes à sandwich, etc.).

8. Proposer des animations de type bar à eau ou installer des fontaines d'eau potable aux abords des plages.

9. Valoriser les restaurateurs et les hôteliers qui proposent des alternatives aux pailles et aux couverts en plastique jetables et qui développent le réemploi des emballages boissons et des contenants (restauration à emporter).

10. Promouvoir l'utilisation de matériaux durables (bois, paille, osier, rotin, toile, etc.) dans les installations présentes sur les plages comme les restaurants, les mobiliers de plage, les clubs enfants ou sportifs, etc.

11. Accompanyer les acteurs de l'hébergement touristique et des loisirs nautiques aux bonnes pratiques (hôtels, campings, clubs, plaisance, capitainerie, etc.).

12. Équiper l'entrée ou la sortie des plages avec des containers de tri et des poubelles avec couvercles afin d'éviter la dispersion des déchets.

13. Adapter la fréquence de ramassage à la vitesse de remplissage des poubelles.

14. Pratiquer un nettoyage raisonné (nettoyage manuel sur les plages naturelles, nettoyage mécanique limité aux plages urbaines).

15. Former 30 % du personnel chargé de l'entretien des plages au nettoyage manuel ou raisonné des plages.